

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona,	1 mes	6 rs.
	3 meses	16 rs.
	1 año	60 rs.
Fuera de Gerona:	5 meses	18 rs.
	1 año	68 rs.

No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado, en metálico, letras ó sellos.
Números sueltos 6 cuartos.

LA RAZON.

DIARIO LIBERAL

DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Anuncios á 1/2 real línea á los señores Suscritores y á 1 real id. para los no suscritores.
Comunicados á precios convencionales.
PUNTOS DE SUSCRICION.
Oficinas de La Razon, en la plazuela de las Castañas, n.º 4 bajos, y en todas las librerías y Administraciones de Correos de la península.

GERONA 19 FEBRERO.

Anteayer lunes se inauguró en la *Tertulia liberal* de esta capital la clase de lectura, escritura y principios de aritmética para la clase obrera bajo la dirección de D. José Nató, cuya reputación como maestro ya conocido del público gerundense hace esperar buenos resultados. El Presidente de la misma para estimular á los obreros al estudio les dirigió las siguientes palabras:

Desde los primeros dias de mi vida en que pude dedicarme á alguna tarea, mi constante ocupacion ha sido el estudio de las letras humanas, de las cuales dijo el famoso orador de la república romana «que alimentan la juventud, deleitan la vejez, son un adorno en la prosperidad, un consuelo y un refugio en la adversidad, pasan la noche en nuestra compañía, y son nuestras compañeras en los viajes y en el campo.» Y efectivamente, aunque el estudio no tuviera otro aliciente que el que nos pinta Ciceron, por este solo concepto habria de hacerse amable á todos los hombres. Pero no se reducen aquí sus ventajas; el estudio forma al hombre, le civiliza y le enseña el modo como debe portarse consigo mismo y con sus semejantes á quienes le unen los vinculos sociales. Y sabéis, señores, que es la civilizacion? Mucho se manosea esta palabra; todos la ponen en sus labios, amigos y enemigos suyos. Algo de mágico debe representar, cuando todo el mundo la invoca y la predica. La civilizacion, pues, son los diversos grados de perfeccion física, moral é intelectual por que pasan las naciones ó los individuos para llegar á la perfeccion completa; de modo que civilizar es formar al ciudadano, formar al hombre, es adornarle de todas las cualida-

des que le conducen á esta perfeccion.

A ella debe aspirar el obrero ó el jornalero, si quiere vivir la vida de la libertad, de la independencia individual; y ya que la nueva situacion ha consagrado la libertad de reunion y de asociacion, justo es que todos aprovechemos estas libertades para comunicarnos nuestras ideas, instruirnos mutuamente y estrechar los vinculos sociales y políticos que nos unen por medio del consorcio de las inteligencias que es el lazo mas fuerte que une á los hombres.

Será necesario que os presente la utilidad de la instruccion para el pueblo, cuando vosotros estáis reunidos aquí y los machos han entrado en esta sociedad con la mira principal de instruirse? No lo creo necesario; sin embargo para que juzgueis y con conocimiento de causa, para que estimuleis á vuestros amigos y compañeros á que imiten vuestro ejemplo; voy á hacer os una ligera pintura de los frutos que puede sacar el obrero de la instruccion, por si alguno de vosotros hubiese venido por mera curiosidad mas bien que por un verdadero amor á la ciencia. No os faltará tampoco en vuestro trato social hallar quienes nieguen no solo la utilidad de la instruccion para el pueblo, sino quienes pretendan que esta clase de instruccion es perniciosa y desmoralizadora. Tal asercion, amigos míos, y os lo digo con toda la conviccion de mi alma, es propia no solo de los enemigos de la ciencia, sino de los enemigos vuestros, de los que os quieren ignorantes para explotaros miserablemente, para disponer de vosotros como de un rebaño, para que nunca podais ponerlos á su lado á fuer de iguales; para que, si os faltan los bienes de fortuna, no os podais encumbrar sobre ellos por las riquezas de vuestra inteli-

gencia: en una palabra, para que seais esclavos del rico, del poderoso, del magnate, de los gobernantes por la arbitrariedad, y en este sentido es he dicho que mas que enemigos de la ciencia son enemigos vuestros.

Pero tal vez preguntareis: ¿es preciso que nosotros nos elevemos tanto en el terreno de la ciencia que podamos llegar á hacernos independientes, á mejorar nuestra suerte? A esto solo os contestaré con ejemplos:

El hijo de un cardador de lana regaló á España un Nuevo-Mundo; Wolsey hijo de un carnicero bajo Enrique VIII dispuso de los destinos de Inglaterra, el obispo obtuvo el cardenato; de un perceptor de diezmos fué hijo el famoso cardenal Jimenez de Cisneros; del hijo de un pescador salió un Sixto IV, de un pastor de cerdos salió un Sixto V, el hijo de una pobre lavandera fué mas tarde el eminente escritor Fr. Luis de Granada; un obrero impresor, Franklin inventó los para-rayos; otro obrero impresor construyó el primer barco de vapor y un leñador, Lincoln llegó á ser presidente de la poderosa república de los Estados Unidos, ligando su nombre al triunfo de una de las nobles causas en favor de la humanidad, la redencion del esclavo.

Claro es que para obtener tales resultados estos obreros, estos pobres, tuvieron que entregarse al estudio y á la meditacion. Cada invento supone muchos preparativos, mucha aplicacion y por esto muchos de vosotros en vuestro interior desconfiareis de vuestras propias fuerzas, creyendo imposible el estudio con vuestras ocupaciones diarias. ¿Cómo, dirán los mas de vosotros, podremos sostener un trabajo intelectual despues de llevar fatigados nuestros miembros con el trabajo material de todo

el dia? En un principio sentireis alguna dificultad y tal vez el fastidio; pero no desmayeis, el hábito allanará estas dificultades del momento, suavizará á no tardar vuestros esfuerzos y acabará por hacerseos halagüeño y hasta atractivo lo que en un principio os habia abrumado.

Jorge Stephenson fatigado de trabajar todo el dia en el rudo trabajo de las minas, consagraba las veladas en instruirse y en instruir á su hijo y por fin logró inventar la locomotora. Los mozos de labranza de los Estados Unidos despues de trabajar todo el dia van á la ciudad á instruirse, á leer, á perfeccionar sus conocimientos agrícolas, así como los que ganan de jornal un duro diario. En Francia, en Inglaterra y Alemania se dan lecciones públicas á los obreros por la noche y estas lecciones, contra las esperanzas de los profesores, se ven muy concurridos, aumentando todos los años el número de lecciones y el de concurrentes. Así se explica en estos países la perfeccion en las industrias y en la agricultura. Hasta los ancianos se ven acudir de algunas distancias á la ciudad en busca de instruccion y en el seno de la familia comunican del modo que saben á sus hijos, á sus dependientes, etc., los pocos conocimientos que han podido adquirir. ¿Seremos los españoles, los catalanes ya de sí mismos tan laboriosos, seremos, digo, menos aficionados á la instruccion que los extranjeros? ¿Habrá de ser el pueblo español siempre el menos instruido, el mas rezagado de Europa? La Junta espera de vosotros que sabreis utilizar para instruiros los pocos medios de que por el momento dispone y procurará cuanto esté á su alcance aumentarlos para ensanchar la instruccion.

Voy á terminar, para no fatigaros y porque no me he propuesto dirigiros un discurso, si-

no simplemente haceros algunas observaciones, á fin de que conozcais la importancia de la instruccion, única base en que puede fundarse sólidamente el edificio de nuestras libertades.

A las 10 de la mañana de ayer pasó una comision de la tertulia liberal de esta ciudad á visitar al Sr. Buceta y manifestarle el pesar con que los liberales todos veian su marcha. El Sr. Deura le dirigió la palabra en este sentido diciéndole al propio tiempo, con mucha oportunidad, que si era sentida su separacion por las bellas prendas de patriotismo que los liberales le reconocian, y por sus muchos sacrificios y persecuciones sufridas por la causa liberal; debía al propio tiempo enorgullecerse el general al ver que el digno general Dulce y el gobierno reconociendo estas mismas prendas que tanto enaltecian al Sr. Buceta le destinaba á prestar sus servicios en Cuba en las dificiles circunstancias del momento: asi continuó el señor Deura manifestando al general los sentimientos de adhesion y cariño que le tenian los liberales.

Altamente satisfecho el señor Buceta de lo manifestado por la comision indicó el propósito de pasar aquella noche á despedirse de la tertulia y dirigió sentidas frases de reconocimiento á las muestras de afecto que se le acababan de manifestar.

A las ocho de la noche compareció efectivamente el general, y como se habia traslucido su visita, hubo mucha concurrencia, asistiendo tambien el señor de Barragan en el doble carácter de sócio y Gobernador interino.

El Sr. Buceta, en una peroracion dirigida en tono y maneras familiares hizo ostentacion de sus ideas liberales, de lo que sentia separarse de esta provincia, en la que estaba emparentado, porque desearia correr en ella todos los azares del porvenir y hacer frente á las maquinaciones reaccionarias que pintó con verdaderos colores.

Su lenguaje franco, enérgico y patriótico conquistaron al digno general Buceta mayores simpatías que las ya adquiridas, y fué despedido en medio de un entusiasmo indescriptible.

Concluida la peroracion del

Sr. Buceta, le contestó con mucha oportunidad el Sr. Obradors presidente de la tertulia y director del Instituto.

Cuando parta se le despedirá en la estacion, dándole asi la última prueba de cariñoso respeto.

Anteayer fué detenido por el celoso alcalde popular de Sarriá D. Joaquin Duran, un soldado desertor del regimiento de Leon que se dirigia á Francia.

SECCION DE NOTICIAS.

El *Estandarte* ha cesado en su publicacion por no poder seguir ya defendiendo á doña Isabel de Borbon, despues de su último manifiesto.

Así lo dice en su último número.

—Los periódicos de Bilbao se muestran justamente alarmados con la situacion de Cuba, y creen, que reducido todo á una cuestion de fuerza, ha llegado el momento de que el país todo debe hacer un esfuerzo sobrehumano, en que la revolucion debe mostrar toda la fuerza de su instinto de conservacion, si no quiere hundirse en la consideracion de todo el mundo, y ver arruinados en un dia sus mas preciosos intereses.

¡Lástima grande es, dice la *Epoca*, que la diputacion de aquella provincia no haya visto las cosas de la misma manera, secundando las escitaciones que los particulares le dirigieron para formar una legion de voluntarios!

Sabemos lo ocurrido en una reunion de las diputaciones forales de las tres provincias, y sentimos en el alma que para un asunto en que no debiera haber partidos, se hayan empleado subterfugios que no podemos menos de lamentar. Esas diputaciones, que han sido testigos de los vivísimos esfuerzos hechos por las comisiones de vecinos, estaban en el caso de haber demostrado que sentian las desgracias de la patria y se hallaban dispuestas á cooperar á su remedio.

—El gobierno cuenta aun con grandes recursos para dominar y sofocar la insurreccion de Cuba, recursos que está decidido á emplear antes que consentir en ver arrancado ese hermoso pedazo de nuestro territorio por la insensata impaciencia de algunos turbulentos. El gobierno puede mandar al general Dulce todos los refuerzos que este pide, y además sabemos que ha dado orden para que la escuadra del Pacífico se traslade á las Antillas.

Esto sin contar con que el país no vacilará en hacer cualquiera sacrificio para mantener incólume la honra del país y la integridad del territorio, amenazadas hoy por algunos revoltosos tan poco amantes de su país, cuya prosperidad comprometen, como ingratos hácia España que les concede una libertad para ellos inesperada.

—Dice anoche la *Epoca*:

«Durante todo el dia de hoy, se ha hablado mucho en el salon de conferencias del Congreso de la cuestion de candidaturas. Hemos oido confirmar las noticias que damos en otro lugar sobre uno de los últimos Consejos de ministros: el de hoy, celebrado en el edificio mismo de la Asamblea, y que ha sido muy largo, se suponía consagrado al mismo objeto; pero mientras unos, apoyándose en unas líneas de el *Imparcial*, creian en alza la candidatura de Montpensier, á consecuencia de declaraciones de Inglaterra, otros aseguraban haber visto cartas de Lisboa anunciando la aceptacion del rey D. Fernando. Esta cuestion ha de sufrir muchas alternativas antes de ser resuelta.»

—Confirmando la noticia que en otro lugar publicamos sobre la actitud de Inglaterra relativamente á la candidatura de D. Fernando de Coburgo, se nos comunica á última hora el siguiente párrafo de una carta de París recibida hoy:

Cuéntase en altos círculos que Inglaterra acepta en principio la idea de que D. Fernando de Portugal llegue á ser rey de España; pero con la sencilla restruccion de que haga prévia y formal renuncia á todo derecho eventual por si y sus herederos, al sòlio portugués.

Esta cláusula revela implícitamente la idea de contrariar la union ibérica, única base en que fundan sus aspiraciones los defensores de la candidatura Coburgo. Si á esto se añade la no pequeña dificultad que presenta el espíritu público del reino portugués, se comprenderá cuan difícil es llegar á ese desideratumbérico, que, podrá realizarse por distintos caminos mas obvios y directos.

—Los periódicos de Málaga han hablado de rumores de trastornos que debian ocurrir en aquella ciudad. Para que se vea hasta que punto ha llegado la invencion, copiamos á seguida lo que leemos en el *Comercio de Andalucía*.

«Segun los noticieros, que no podremos condenar bastante, el dia 11 debia verificarse en Málaga un pronunciamiento: decian unos que por la tropa, otros que por la marina, pero en diferentes sentidos; estos

que el castillo iba á destrozar la ciudad á cañonazos; aquellos que vendrian tres buques á bombardear á Málaga; se añadía que se habia recibido aviso en muchas tiendas para que cerrasen las puertas; y últimamente, se difundía por las gentes de barrio hasta el ridículo absurdo de suponer que á bordo de uno de esos buques venia un batallon de negros, cuyas uñas con las que peleaban, causaban la muerte instantáneamente.»

—Noticias de Suez anuncian que antes de ocho dias entrarán las aguas del Mediterráneo en los lagos amargos y que igual operacion se verificará por el lado del mar Rojo, asegurando los ingenieros que para primeros de octubre podrá abrirse el canal á la navegacion.

—Anuncia uno de nuestros colegas, y en efecto tambien nosotros hemos oido la noticia, dice la *Epoca*, de que por el ministerio de la Guerra se ha concedido autorizacion para venir á España á los generales de nuestro ejército que se hallaban por órden del gobierno en el extranjero, y que se ha autorizado igualmente para residir en Madrid á los que tenian su cuartel en otros puntos del reino.

—En el salon de conferencias de las Cortes se ha manifestado hoy la opinion de muchos representantes del país, favorable á conferir á los generales duque de la Torre, conde de Reus y brigadier Topete, los poderes suficientes para la reconstruccion del ministerio.

Entre muchas y autorizadas personas se indica, con grandes probabilidades para ministros, á los Sres. Rivero, Ulloa, Cantero, Silvela y Martos, reasumiendo el presidente del Consejo de ministros la cartera de Ultramar.

Dado caso de entrar en Gobernacion el Sr. Rivero, seria aclamado presidente de la cámara el último presidente de las Cortes liberales, señor Rios Rosas, como justa reparacion del atropello de que fué víctima este eminente hombre de Estado al mismo tiempo que otros muchos individuos de la representacion nacional.

—Hoy se ha dicho en Madrid que se agitan mucho los carlistas de la provincia de Toledo y que el dia 20 es el designado por ellos para levantar la bandera.

—Parece que hay noticias oficiales de haber sido declarada en estado de guerra la isla de Cuba.

—Dice hoy el *Imparcial*: «Vuelve á estar en alza, pero mas

que nunca, la candidatura del duque de Montpensier.

»Felicitamos á *La Correspondencia* y demas colegas que la patrocinan. Ellos serán felices, nosotros continuaremos siendo imparciales.»

Estas palabras de nuestro colega merecen, si no una contestacion, una adición.

No sabemos si sube ó baja la candidatura del duque de Montpensier; sabemos solo que es la mas conveniente.

Con afecto, felicidad y no poca, seria para *La Correspondencia* ver establecida en España una monarquía verdaderamente popular y democrática, regida por el único candidato que puede personificarla y consolidarla al personificar y consolidar todos los principios proclamados por la revolucion y todos los derechos populares de la nacion mas adelantada en el sentido liberal. Pero esta felicidad no seria nuestra exclusivamente, sino de todos los españoles, incluso los redactores del *Imparcial*.

Por lo demás, si nuestro colega quiere aludir á otra clase de felicidad que nunca hemos conocido, sepa el *Imparcial*, que *La Correspondencia* y su propietario y sus redactores continuarán siendo en todo caso lo mismo que hasta aqui.

—Con motivo de la opinion que ha empezado á dibujarse en la mayoría para el caso de que, haciéndose una modificación en el gabinete, entrase á formar parte de él D. Nicolás Rivero y se pensase en D. Antonio de los Ríos y Rosas para la presidencia de la Cámara, hemos oido asegurar á personas fidedignas, que los amigos de dicho Sr. Ríos se opondrían resueltamente á su eleccion por temor de que él no quisiera aceptar.

—El presidente de las Cortes ha recibido un telegrama del alcalde de Tarragona, participando que en una manifestacion pacífica verificada ayer en dicha capital, se manifestó el deseo de que la Asamblea acuerde la libertad de cultos, y la Iglesia libre en el Estado libre.

—Se ha dicho que las autoridades francesas continúan internando hácia Pau y Dax á los carlistas, pero se nos ocurre que cualquiera de estos dos puntos y la frontera es casi lo mismo.

—Indica un periódico que el señor Castelar será el encargado por la minoría republicana de juzgar en las Cortes la conducta política del gobierno provisional cuando se entre á discutirla.

—Tenemos entendido que tan pronto como se constituya el Con-

greso, presentarán los ministros á las Cortes, á la vez que la renuncia de su cargo, una Memoria de los trabajos realizados y que á su juicio deben realizarse en sus respectivos departamentos.

—El consejo de ministros ayer tarde en su larga reunion, se ocupó de los proyectos de reforma en el ministerio de la guerra que trata de realizar el general Prim.

—Anoche obsequió el general Prim á sus amigos políticos con un espléndido banquete, al cual asistieron algunos ministros, gran número de diputados de la mayoría, el presidente interino de las Cortes y algunas otras personas importantes, entre ellas los señores Becerra, Moreno Benitez, Carretero, Martos y otros, hasta el número de treinta. A los postres se pronunciaron entusiastas brindis por la libertad y por la completa fusion de los partidos liberales para llevar á feliz término la consolidacion de la obra revolucionaria,

(*Corresp. de España.*)

—Parece que hay noticias oficiales de haber sido declarada en estado de guerra la isla Cuba.

—Las autoridades francesas continúan internando hácia Pau á los partidarios de D. Carlos y Doña Isabel de Borbon, que se hallaban en la frontera, con objeto de penetrar en España. La partida carlista de 20 hombres, que hace pocos dias apareció en Granadella, no ha vuelto á presentarse en ninguna poblacion, creyéndose que se halle fronteriza.

—El presidente de las Cortes ha recibido un telegrama del alcalde de Tarragona, participando que en una manifestacion pacífica verificada anteayer en dicha capital, se manifestó el deseo de que la Asamblea acuerde la libertad de cultos, y la Iglesia libre en el Estado libre.

—Continúa creyéndose que en esta semana se constituirá la Asamblea Constituyente. Hoy puede asegurarse esto con mas motivo que nunca, una vez que de las 182 actas que han quedado sobre la mesa del Congreso, despues de examinadas por la comision, 124 carecen de protesta, y 58 contienen solo ligeras reclamaciones.

El espíritu conciliador que anima por otro lado á los diputados que son necesarios para la constitucion del Congreso.

—Asegurábase ayer, y al parecer no sin fundamento, que las actas de Cádiz, Barcelona y Valencia no se declararían graves, escepcion he-

chas del caso del señor Salvochea. Esto será causa de que el partido republicanose encuentre desde el dia en que se constituya, representado por sus miembros mas importantes.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA RAZON.

Se nos ha remitido de Torroella de Montgri para su insercion el siguiente escrito;

Mucho hemos procurado para elegir un ayuntamiento Republicano Torroellense, pero supeditados algunos de los individuos que lo componen, han tenido el desacierto de elegir por alcalde el único individuo que no pertenece á dicho partido y por lo tanto creo que no satisfará vuestras justas aspiraciones.

Salud y Fraternidad.—V. Comas.

SECCION JUDICIAL.

EDICTO.

D. Juan Pio Torrecilla, Juez de primera instancia de la ciudad de Gerona y su partido.

A tenor de lo dispuesto con providencia de esta fecha en méritos de los autos de concurso necesario de acreedores á los bienes de D. José Maria Callicó, panadero que fué de esta ciudad, hoy difunto; se convoca á los acreedores del mismo á Junta general, la que tendrá lugar el dia doce del próximo mes de Marzo á las once de su mañana, en la sala de Audiencia de este Juzgado para el nombramiento de Síndicos.

Dado en Gerona á diez y seis de Febrero de mil ochocientos sesenta y nueve.—Juan Pio Torrecilla.—Por su mandado.—Francisco de P. Barber, escribano.

GACETILLA.

Anécdota.—Un reo acusado de omicidio fué presentado á un juez y al noticiarle este la sentencia de muerte que contra él habia dictado, reconocieron los dos como antiguos compañeros de escuela. El juez mandó leerle la sentencia, y al concluir le preguntó; ¿Y los demás antiguos camaradas, que se han hecho?... Ayl señor!... contestó el sentenciado, todos han muerto ya en la hora, menos V. y yo!

Leccion á tiempo.—A los postres de un banquete de calaveras, al cual habia asistido un caballero americano, cuyo color y ensortijados cabellos decian bien claro el país de donde era oriundo, se le antojó á un

mocito divertirse á espensas del americano preguntándole descaradamente.

—¿Qué era su padre de V.?

—Mulato, respondió secamente el americano.

—¿Y su abuelo?

—Negro.

—¿Y su bisabuelo?

—Mono.

—¿Hombre!

—Si señor; lo cual quiere decir: que mi familia comenzó por donde acaba la de V.

Un corresponsal de Berlin cuenta la siguiente chistosa anécdota:

«En uno de los últimos bailes de la corte se ha notado que el conde de Bismarck obsequiaba con extraordinaria solicitud á una de las reinas del festin, esposa de un diplomático extranjero: su beldad fascinadora habia causado una impresion grande en el corazon del astuto ministro prusiano, el cual, con ese aire conquistador que le distingue, adelantó la mano con gran serenidad para cojer una flor del soberbio ramo que adornaba el pecho de la dama.

El enamorado ministro recibió un pequeño golpe de abanico en los dedos.

—Perdonad, señor conde,—dijo la dama,—esto no es un Estado de Alemania es menester pedirlo para obtenerlo.

En Montpellier acaba de morir un jorobado que ha tenido el capricho de dejar una renta de 200 francos á ocho jorobados de su ciudad natal.

Cotizacion oficial de ayer en la bolsa de Madrid, Paris y Londres.

Madrid.—Tres por ciento consolidado: 28'75'90 y 85'28'95 y 29'75 pequeños.—Exterior: 33'25.—Diferido: 27'35.—Obligaciones de ferrocarriles: 53'00'10 y 25.

Paris.—Tres por ciento: 71'30.—Cuatro y medio: 103'25.—Exterior: 32 1/8.

Londres.—Consolidados: 92 7/8 á 92.

CRÓNICA RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA. S. Mansueto obispo y S. Alvaro de Córdoba.

CUARENTA HORAS. Continúan en la Iglesia de las Bernardas.

GERONA

IMPRESA DE PEDRO COROMINAS,
1869.

SECCION DE ANUNCIOS.

LEY MUNICIPAL,

OBLIGATORIA Y PUESTA EN VIGOR, EN NOMBRE DEL GOBIERNO PROVISIONAL,
DESDE 21 DE OCTUBRE DE 1868,

ANOTADA POR

D. NARCISO BLANCH É ILLA,

Abogado de los ilustres colegios de Madrid y Gerona, Oficial de Cuentas Municipales y Pósitos, Sócio corresponsal de la Económica matritense é individuo de varias otras corporaciones literarias.

Véndese en la Imprenta de este periódico, á 4 reales ejemplar.

ARMAS.

Cayetano Carbó, Plateria n.º 30 frente la farmacia de D. Vicente Garriga y puente de S. Agnsfn Gerona.

En el sobre entendido establecimiento se halla un magnífico y completo surtido de toda clase de armas con los precios siguientes:

Escopetas dos tiros fouché de 400 rs. á 1.000.

Id. un tiro id. de 160 rs. á 400.

Id. á piston dos tiros de 300 rs. á 500.

Id. id. un tiro de 400 rs. á 300.

Revolvers de 12, 10 y 8 tiros de 200 rs. á 400.

Id. de 6 » fros de 100 rs. á 300.

Pistolas de 14 rs. á 130.

En el mismo establecimiento se halla además pólvora de caza de 5 á 10 reales el tercio de kilógramo; con pistones, balas, cartuchos para revolver de todos calibres etc. etc.

Se hacen toda clase de recomposiciones en revolvers y demas clases de armas.

23

CONFERENCIAS.

Desde el 1.º de Febrero se darán de Matemáticas: los Señores que deseen asistir podrán pasar en la administracion de este periódico plazuela del Correo que informarán.

9

SEGUNDA ENSEÑANZA.

CONFERENCIAS.

D. Luis Jené y Gimbert, Abogado y Licenciado en la facultad de Filosofía y Letras y D. Francisco Canal y Freixa, Doctor en la facultad de Farmacia y Bachiller en la de Ciencias las darán respectivamente de Geografía, Historia universal ó historia de España y de Historia natural y Fisiología é higiene desde el día 15 del presente mes.

Los señores padres, tutores ó encargados de los alumnos que gusten frecuentarlas, se servirán avistarse con dichos señores.

23

No mas callos ni callistas.

CON PRIVILEGIO DE INVENCION.

LIMAS QUÍMICAS É HIGIÉNICAS de Taverner contra los CALLOS y para limpieza de los pies, á 10 rs. una con el estuche y la instrucción para su uso. Estas LIMAS son un objeto de tocador de indispensable necesidad para todos y especialmente para los que padecen de los pies, para las señoras y para todo el que quiera llevar el calzado ajustado y tenerlos siempre como nuevos, y con la debida decencia. Cualquiera por sí mismo se quita los CALLOS y se limpia los pies en cuatro minutos. Con una LIMA hay para mas de un año de buen servicio.

Depósito en esta ciudad: Roig hermanos. Subdepósitos: quincalla de Xifra y en las zapaterías de Colomer, Dillet y Comalada.

Se necesita una cantidad de 8,000 reales al interés regular para la cual es dará hipoteca especial en finca.
Informarán en la Imprenta de este periódico, frente al Correo.

SALUD Y ENERGIA Á TODOS LOS ENFERMOS

LOGRADOS SIN MEDICINA, PURGANTES, NI GASTOS,

POR LA DELICIOSA

HARINA DE SALUD.

LA REVALENTA ARABIGA DU BARRY de Londres, que cura radicalmente las malas digestiones, (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarreas, hinchazones, accidentes, ruido en los oídos, acedias, pituitas, jaqueca, sordera; náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo, dolores, agriececes, calambres, espasmos é inflamacion de estómago, de los riñones, del corazón, de costado y espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarros, tisis, consunción, herpes, erupciones, melancolías, descaecimiento, agotamientos, parálisis, pérdida de memoria, diabéticas, reuma, gota, fiebre, histérico la danza de San Guy, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropeyas, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, hipocondría.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

Extracto de 69,010 curaciones.—Desde hoy nadie puede dudar de las maravillosas curas logradas por la *Revalenta arábica du Barry* de Londres: á las mil pruebas de agradecimiento recibidas tenemos la dicha de añadir la del Papa. La «Gaceta del Mediodía» la publica en los términos siguientes: «Roma 21 de junio de 1866.—La salud de Su Santidad es excelente sobre todo desde que absteniéndose de otros remedios hace uso en sus comidas de la *Revalenta arábica du Barry*, con la cual ha tenido resultados sorprendentes. Su Santidad no ha tenido palabras bastantes para elogiar esta excelente harina, de la cual toma un plato en cada comida.—Correspondencia de la «Gaceta del Mediodía.»

LA REVALENTA ARABIGA se halla en cajas de hojadelata de media libra bruto de peso inglés, 12 rs.—Una libra 20 rs.—2 libras, 37 rs.—5 libras, 80 rs.—12 libras, 170 rs. y 24 libras 300 rs.

PILDORAS RESTAURADORAS del doctor Fors á base de carbonato mangano ferroso y de Pepsina Panacea de las personas débiles sin distincion de sexo ni edad y especialmente útil á las mugeres opiladas. Cada frasco va cerrado con la firma del autor y acompañado de un extenso prospecto.

JARABE DE IMPO-RÓSPITO DE CAL. Este nuevo medicamento preconizado por el doctor CHURCHILL, para la curacion de la tisis y de las diferentes afecciones del pecho, hace desaparecer rápidamente los sintomas mas graves. Bajo su influencia, calma la tos; los sudores nocturnos cesan, y el enfermo recobra con prontitud la salud y la robustez. Se toma por la mañana y por la noche, á la dosis de dos á cuatro cucharadas ordinarias cada dia; es de un éxito maravilloso en las toses y catarrs ordinarios.

JARABE DE RABANO YODADO PREPARADO EN FRIO. Este medicamento aprobado por las principales notabilidades medicas de Europa cura rápidamente las escrófulas, el linfatismo, el raquitismo, la palidez y flojedad de las carnes y varias enfermedades cutáneas. Cada botella va acompañada de su prospecto.

INYECCION HIGIÉNICA DE BROU contra las purgaciones recientes ó crónicas y contra las flores blancas. En solo seis dias de tratamiento se obtiene una curacion segura, sin que haya necesidad de recurrir al empleo de todas estas preparaciones monstruosas, cuya base siendo ordinariamente el mercurio la, copaiva y cuhebas, son todos á menudo peligrosas y repugnantes.

Depósito botica Universal calle de la Cort-Real n.º 4.